36 páginas, 3 cuerpos 2 suplementos

Nº 41.290 Bolivia, miércoles 20 de marzo de 2019

Bs 4.00 Año CXV

Después de sugerencia del Gobierno

# TSE adelantó comicios

> Organizaciones políticas de oposición expresaron su desacuerdo y el ente electoral justificó la decisión, asegurando que los comicios en Argentina y Uruguay, en fecha coincidente, dificultan la organización técnica y logística en los recintos electorales de esos países

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

En determinación considerada por politólogos y opositores como un "sometimiento al Poder Ejecutivo", el Órgano Electoral Plurinacional comunicó ayer que los comicios generales que estaban dispuestos para el 27 de octubre próximo fueron adelantados en una semana; para el día 20.

En reunión con los tribuna-

les departamentales, efectuada en Cochabamba, los vocales decidieron adelantar las elecciones generales, después que a inicio de marzo, las autoridades del partido oficialista abrieron la posibilidad de cambiar la fecha debido a comicios en Argentina, donde existe una comunidad importante de migrantes bolivianos.

La presidenta del Tribunal Supremo Electoral (TSE), María Eugenia Choque, tras comunicar la medida, justificó asegurando que "los comicios en Argentina y Uruguay en la fecha coincidente dificultan la organización técnica y logística en los recintos electorales de esos países".

En 2014, el MAS ganó en Argentina con más del 80 por ciento de los votos, es decir, que de los 73.050 votos emitidos obtuvo 64.251, en España llegó a 19.392 y en Brasil a 18.588 (según datos de agencias).

Choque también informó que en aproximadamente un mes se emitirá la convocatoria, en coordinación con los tribunales electorales departamentales.

En tanto, el vocal del TED de Cochabamba, Delfín Álvarez, explicó que el Órgano Electoral en el encuentro realizó un análisis minucioso, calculando los tiempos establecidos para cada fase del proceso.

"La ley nos dice que la convocatoria para las elecciones generales debe salir al menos 100 días después de la fecha en la que se realiza el acto electoral primario, el mismo que se cumplió el 27 de enero. En ese caso, estamos hablando después del 7 de mayo", explicó el funcionario electoral.

Sin embargo, los opositores aseguraron que "se dio estricto cumplimiento a la sugerencia del presidente Evo Morales y que no hay independencia de poderes del Estado, porque desde el Poder Electoral "una vez más se ha complacido los deseos del Gobierno del MAS".

También las organizaciones políticas de la oposición expresaron su desacuerdo por el cambio de fecha de las elecciones generales anunciada semanas atrás por el presidente Evo Morales. Aseguran que "los vocales son sumisos al oficialismo", lo que hace que crezca la desconfianza de la población en este organismo y calificaron de "ilegal la determinación".



SE REPETIRÁ LA EXPERIENCIA DEL 2018, CUANDO MILES DE DE-PORTISTAS CORRIERON POR LAS CALLES DE LA PAZ.

#### Evento atlético de 2019

## iNingún deportista debe quedar fuera!

> La 46 Prueba Pedestre Internacional de EL DIA-RIO se realizará el próximo domingo 14 de abril

Inf. Suplemento Deportivo

iNingún deportista puede quedar fuera! El evento atlético del año, la 46 Prueba Pedestre de EL DIARIO, se desarrollará el próximo domingo 14 de abril.

Según convocatoria publicada por los organizadores, podrán intervenir atletas nacionales y extranjeros, damas y varones, bajo su propia cuenta y riesgo, divididos en las siguientes categorías, según su edad:

a) Menores de 15 a 16 años, nacidos entre los años 2003 a 2004, que serán identificados con numeración amarilla.

b) Juveniles de 17 a 18 años,

nacidos entre los años 2001 a 2002, que serán identificados con numeración verde. c) Mayores Femenino de 19 a 34 años, nacidas entre los años

cadas con numeración roja. d) Mayores Masculino de 19 a 39 años, nacidos entre los años 1980 a 2000, que serán identifi-

1985 a 2000, que serán identifi-

cados con numeración roja. e) Senior's "A" Femenino de 35 a 50 años, nacidas entre los años 1969 a 1984 identificadas con numeración negra.

f) Senior's "A" Masculino de 40 a 55 años, nacidos entre los años 1964 a 1979 identificados con numeración negra.

Las inscripciones se reciben en las oficinas y sitios Web de EL

## Adepcoca continúa lucha para excarcelación de su líder



EN LA MOVILIZACIÓN TAM-BIÉN REGALARON Y MASTICA-RON HOJAS DE COCA.

Inf. Pag. 7, 1er Cuerpo

Una masiva concentración de afiliados a la Asociación Departamental de Productores de Coca de La Paz (Adepcoca), efectuada ayer en plaza San Francisco, exigió al Gobierno la liberación de su máximo líder. Franclin Gutiérrez, detenido preventivamente en la cárcel de San Pedro desde hace siete meses, cuyo liderazgo sectorial fue ratificado por tiempo indefinido por las bases.

"Se otorga el respaldo total al presidente de Adepcoca Franclin Gutiérrez y se lo ratifica en su cargo, no permitiremos su renuncia. Si es que no lo liberan, lo vamos a declarar presidente indefinido de los productores de coca", planteó el representante Sergio Pampa.

#### **Analistas**

VICEPRESIDENTE

ELECCIONES. FUE AYER EN COCHABAMBA.

#### Producción de etanol deforestará 420 mil has

Inf. Pag. 5, 1er Cuerpo

Dos ambientalistas del país expresaron su rechazo por la aprobación de una nueva variedad de semilla transgénica de soya (HB4) porque están en peligro 420.000 hectáreas, cuya masa forestal será eliminada para fines del agronegocio del etanol y el biodiésel en Bolivia.

VOCALES DEL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL EN EL MOMENTO QUE COMUNICABAN SU DETERMINACIÓN DE ADELANTAR LAS

#### Hoy en Cine Mundo

### Dudas y respuestas de "Avengers: Endgame"



Aprovechando el furor de "Capitana Marvel", los creadores de "Avengers: Endgame", lanzaron un nuevo trái-ler para despejar dudas y respuestas de lo que veremos el 26 de abril.

Los estrenos de la semana: "Venganza", con Liam Neeson quien encar-

na al vengativo personaje.

"Nosotros", un filme del cineasta y ganador de un Oscar, Jordan Peele, presentando a una familia con una versión maléfica de ellos mismos.

"A dos metros de ti", película inspirada en dos jóvenes que no pueden acercarse para no arriesgar sus vidas.

#### México en alerta

# Explosión en volcán Popocatépetl

> No ha causado daños a personas ni materiales, se registró a las 21.30, hora local del lunes (3.30 GMT del martes)

MSC. MARIA EUGENIA CHOQUI

Inf. Pag. 5, 3er Cuerpo

México.- El volcán Popocatépetl, cercano a Ciudad de México, registró una fuerte explosión con emisión de ceniza que alcanzó una altura de 1,2 kilómetros y material incandescente, informó ayer el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) de México.



ACTIVIDAD VOLCÁNICA EN POPOCATÉPETL DE MÉXICO.



